

NACIONAL

AUDITORA QUE ASESORÓ A ROA: DE LA CAMPAÑA PETRO A PUESTO EN GRUPO ECOPETROL

Por Jineth Prieto  Hace 9 horas

   Más



Ricardo Roa, presidente de Ecopetrol, y Araceli Rojas, asistente de auditoría de la campaña presidencial de Gustavo Petro.

El nombre de Araceli Rojas Salinas ha figurado en las cuentas de campañas políticas en los últimos 20 años.

Ha sido auditora de los reportes financieros de La U en varias elecciones, fue la auditora de las campañas presidenciales de Juan Manuel Santos, y también aparece en los reportes de las cuentas del presidente Gustavo Petro como "asistente de auditoría".

Un auditor es el que da fe de que la información de financiera y contable es real y cumplió con todo lo que pide la ley. Es decir, certifica el buen manejo de la plata por parte del gerente, contador y tesorero.

Su paso por la mayoría de campañas están en su hoja de vida. Pero, los servicios que prestó para la campaña Petro no están registrados. En cambio, si están en los documentos que analiza el CNE donde se certifica que le pagaron más de 20 millones de pesos en la campaña del presidente.

Las tres campañas presidenciales que Rojas certificó o ayudó a certificar han terminado investigadas porque evadieron reportes o entró plata prohibida.

Después de sus servicios a cada campaña, y cuando el ciclo electoral se asienta, Rojas Salinas recibe contratos o nombramientos públicos jugosos.

Su racha ha sido excepcional, como revela La Silla Vacía. Ha tenido cargos diplomáticos y ha sido contratista en al menos siete entidades públicas. Su más reciente nombramiento fue en el Grupo Ecopetrol, dirigido por Ricardo Roa, el exgerente de la campaña Petro.

El CNE mañana definirá si sanciona o no a la campaña Petro y a su gerente Roa. La Fiscalía tiene casos penales abiertos por posibles delitos electorales que se cometieron en su financiación.

—Del Pacto Histórico al Grupo Ecopetrol

Araceli Rojas Salinas es una contadora pública, especialista en control interno, con maestría en administración de negocios.

Empezó a trabajar en el Grupo Ecopetrol a mediados de este año. En el registro interno de la petrolera aparece como funcionaria de Hocol, filial de Ecopetrol que tiene la exploración y producción de gas y petróleo de varios bloques en La Guajira, el valle del Magdalena y los Llanos.

Rojas fue nombrada como "profesional integral de cumplimiento senior", cargo que depende de la Gerencia de Cumplimiento de la petrolera y cuya función es verificar que todos los procesos que se adelantan en la empresa estén ajustados a la ley. El salario es de alrededor de 20 millones de pesos.

Rojas no respondió las preguntas de La Silla Vacía sobre cómo llegó a ese cargo. Sin embargo, la antesala de su nombramiento coincide con que en los últimos cuatro años se acercó al Pacto Histórico.

Según los reportes financieros de la campaña del presidente Gustavo Petro, Araceli Rojas trabajó en las dos vueltas presidenciales como "asistente de auditoría".

En total, según las cuentas de la campaña Petro, Rojas recibió 23.6 millones divididos en 5 pagos entre primera y segunda vuelta.

LO MÁS IMPORTANTE DEL DÍA

• **Petro nombra a Marcela Tovar como nueva embajadora ante la ONU y en Viena**  Hace 7 horas

• **El portavoces más poderoso de Estados Unidos ya está en el Caribe**  Hace 8 horas

• **Informe de panel científico muestra importancia de la Amazonía en COP30**  Hace 9 horas

• **"Es orden": Petro reitera ruptura de cooperación de inteligencia con EE. UU.**  Hace 9 horas

• **La Silla Vacía busca practicantes del Sena. Postúlese aca**  Hace 10 horas

• **COP30: Colombia y California firman acuerdo para cooperación ambiental**  Hace 11 horas

LO ÚLTIMO

NACIONAL **Auditora que asesoró a Roa: de la campaña Petro a puesto en Grupo Ecopetrol**  Hace 9 horas

NACIONAL **Colombia va hacia un duopolio en telecomunicaciones ante la pasividad del gobierno Petro**  Hace 24 horas

NACIONAL **La coalición antiPetro de Uribe aún debe zanjar grietas profundas de los partidos**  Noviembre 11, 2025

NACIONAL **Día clave en Ecopetrol: Petro alinearán aún más a la Junta con sus planes**  Noviembre 11, 2025

SILLA AMAZONIA **Seis temas que marcarán el éxito de la COP30 de cambio climático**  Noviembre 10, 2025

<

>

• • •

En todo caso, ya sea como asistente o como asesora de la auditoría a la campaña Petro, participó en la certificación de las cuentas de esa campaña presidencial, que hoy están siendo investigadas por presunta financiación prohibida y por violar topes de ingresos y gastos en el [Consejo Nacional Electoral \(CNE\)](#), la [Fiscalía](#) y la [Comisión de Acusaciones de la Cámara de Representantes](#).

El gerente de la campaña Petro y hoy presidente del Grupo Ecopetrol, Ricardo Roa, es uno de los principales investigados por el reporte de esas cuentas. Y la auditora a quien Rojas asistió, María Lucy Soto, también está investigada.

Pero la de Petro, no es la única campaña del Pacto Histórico en la que Rojas ha trabajado.

En 2023 estuvo vinculada a la aspiración a la Alcaldía de Bogotá de Gustavo Bolívar. Según el reporte en Cuentas Claras, aplicación en la que se deben registrar ingresos y gastos de todas las aspiraciones políticas, fue parte del equipo administrativo de Bolívar.

Su nombre aparece registrado en la campaña con cuatro pagos que suman 53.1 millones de pesos.

ORGANIZACIÓN ELECTORAL CONSEJO NACIONAL ELECTORAL FONDO NACIONAL DE FINANCIACIÓN POLÍTICA GASTOS DE ADMINISTRACIÓN			
Candidato: GUSTAVO BOLÍVAR MORENO	C.C No. [REDACTED]	Concepto del gasto	
			Beneficiario (Persona natural / jurídica)
1 GASTOS DE ADMINISTRACIÓN	1 - 1	\$180.000,00	CLAUDIA ROCIO BOHORQUEZ APARICIO
2 GASTOS DE ADMINISTRACIÓN	1 - 1	\$100.000,00	FRANCISCA MARIA BOLIVAR
3 GASTOS DE ADMINISTRACIÓN	1 - 1	\$7.000.000,00	OLGA LUCIA DOSSE CASTRÓN
4 GASTOS DE ADMINISTRACIÓN	1 - 1	\$2.533.333,00	VALENTINA TUNJO SÁNCHEZ
5 GASTOS DE ADMINISTRACIÓN	1 - 1	\$1.333.333,00	ANGELA MARIA BENAVIDES MARTÍNEZ
6 GASTOS DE ADMINISTRACIÓN	1 - 1	\$2.600.000,00	ALMA YANETH HERNANDEZ ZAMBRANO

• • •

En mayo de 2024, dos meses después de que Bolívar asumiera la dirección del Departamento de Prosperidad Social, DPS, tras su fallida campaña a la Alcaldía de Bogotá, Rojas empezó a ser contratista de esa entidad.

El primer [contrato fue por 106 millones de pesos](#) para apoyar la oficina de Control Interno del DPS, y el segundo [contrato fue por 39 millones de pesos](#) para asesorar y apoyar a la Subdirección para la Superación de la Pobreza.

Bolívar no respondió a las preguntas de La Silla Vacía sobre cómo Araceli Rojas llegó a su campaña y por qué después firmó contratos con el DPS.

Rojas no puso en la hoja de vida que registró ante el DPS su paso por las campañas de Petro o de Bolívar.

Pero, la trayectoria que sí ha registrado muestra que su actividad laboral sigue el mismo patrón: recibe cargos o contratos donde tienen poder las cabezas de las campañas que previamente ha auditado.

—La auditora de La U y de Santos

La hoja de vida de Rojas empieza en la política. Sus inicios datan del 2005, cuando el entonces naciente Partido de La U la contrató como auditora para "velar" por los recursos que el Estado le gira a esa colectividad, y por el cumplimiento de la ley "sobre financiación de campañas electorales".

Desde entonces, cada vez que hay elecciones, en La U la contratan para auditar o asesorar las auditorías al manejo de la plata del partido y de los candidatos que avala.

Según su hoja de vida, Rojas ha auditado y certificado el buen manejo de la plata de La U entre 2005 y 2007, entre 2010 y 2011, entre 2014 y 2015 y entre 2020 y 2021.

En 2010 y 2014, además de estar contratada por La U, Araceli Rojas fue la auditora de las dos campañas presidenciales de Juan Manuel Santos. Ambas terminaron investigadas por la entrada [irregular de plata de la corrupta constructora brasiliense Odebrecht](#).

Roberto Prieto, quien fue el director operativo de la campaña de 2010, reconoció que Odebrecht había puesto 400 mil dólares para la impresión de 2 millones de afiches de propaganda electoral. Esa plata jamás fue registrada en las cuentas oficiales entregadas por la campaña Santos.

Luego, en la [campaña reelecciónista de Santos en 2014](#) que si fue gerenciada directamente por Roberto Prieto, Eleuberto Martorelli, el entonces presidente de Odebrecht en Colombia, y contratistas confesaron que se prestaron para triangular plata que llegó a la campaña para el pago de encuestas y otros gastos.

La Fiscalía [archivó la investigación de 2010 porque para ese momento no era delito violar los topes de gastos de una campaña](#), y aclaró que hasta donde llegó su investigación no comprobó que el gerente de la campaña, Santiago Rojas, o la auditora, Araceli Rojas, tuvieran conocimiento de la entrada de la plata.

Y para la campaña de 2014 la [Fiscalía dijo que tenía que "certeza" de que había entrado plata de Odebrecht a la campaña Santos](#), y le entregó todas las pruebas al CNE para que tomara una decisión.

Sin embargo, en ambos casos, el Consejo Nacional Electoral (CNE) archivó las investigaciones porque se vencieron los términos [\(2010 y 2014\)](#). Es decir, no llegó a una conclusión. La financiación irregular de las campañas es delito desde 2017.

La Procuraduría, sin embargo, si falló y sancionó a Roberto Prieto porque concluyó que recursos de Odebrecht si habían entrado a la campaña de Santos y jamás fueron reportados. Este [año la decisión fue confirmada y Prieto fue inhabilitado por 8 años para ejercer cargos públicos](#).

Entre campaña y campaña de Santos, Araceli Rojas fue funcionaria del Estado.

El 16 de junio de 2011, un día después de terminar su contrato con La U, fue posesionada como asesora de despacho del Superintendente de Sociedades, que para entonces estaba en cabeza de Luis Guillermo Vélez, una de las manos derechas de Santos y hoy columnista de La Silla.

"No recuerdo cómo llegó. Pero no trabajó para mi despacho. Si no estoy mal, trabajó para la secretaría general", explicó Vélez.

Rojas fue asesora de la Supersociedades hasta finales de 2013 y luego volvió al Partido de La U.

En 2015 la historia se repitió. Esta vez recibió cargos consulares, pese a que su trayectoria no tenía ninguna relación con el servicio diplomático.

En mayo de ese año, una semana después de terminar su contrato con La U, Araceli Rojas fue nombrada como Cónsul de Colombia en Los Ángeles (EE UU).

Luego, en enero de 2018, fue nombrada como Cónsul de Colombia en Colón (Panamá). Estuvo en ese cargo hasta agosto de 2019.

Araceli Rojas como cónsul de Colombia en Colón, Panamá, en un evento de la [celebración de la independencia con víctimas del conflicto](#).

En 2021, Araceli Rojas aparece donando su trabajo como auditora a La Fuerza de la Paz, movimiento con el que Roy Barreras recogió [firmas para buscar la presidencia](#) tras [ser expulsado de La U](#). Barreras explicó a La Silla que conoció a Rojas cuando ella fue la auditora de las campañas de Santos.

ORGANIZACIÓN ELECTORAL CONSEJO NACIONAL ELECTORAL FONDO NACIONAL DE FINANCIACIÓN DE PARTIDOS Y CAMPANAS ELECTORALES RELACION DE AYUDAS EN ESPECIE VALORADAS A SU PRECIO COMERCIAL		ANEXO 13.5 Cod. 167
Presidencia de la República		
Nombre del Comité Promotor:	La FUERZA de la PAZ	
Nº.	Nombre de la Persona Natural	Valor
1	ARACELI ROJAS SALINAS	20.000.000,00
2		
3		
4		

Después, cuando Roy Barreras se montó en la campaña presidencial de Petro, Rojas llegó al Pacto Histórico.

"Cuando me encargué de organizar la lista al Senado (del Pacto Histórico) desmontamos los equipos de mi precampaña. Algunos de los expertos en su área, como ella, se fueron a ayudarle a Petro pero no sé en qué posiciones o tareas", explicó Barreras.

La trayectoria de Rojas también incluye contratos con la Secretaría General del Senado cuando estuvo en manos del ahora procurador Gregorio Eljach, quien también venía del Partido de La U. Antes de ser nombrada en el Grupo Ecopetrol, fue funcionaria de la Procuraduría de Eljach.

Rojas no contestó las preguntas enviadas a su número de teléfono y a su correo electrónico.

Para este jueves, 13 de noviembre, la Sala Plena del CNE está citada para votar la [ponencia que concluye que la campaña de Petro violó tope de gastos electorales y tuvo financiación prohibida](#). Los votos están divididos y aún es incierto cuál posición ganará.

Independiente de cuál sea el resultado, esta es la tercera campaña presidencial que Araceli Rojas ayuda a auditar y que termina cuestionada por contabilidad irregular. Entre tanto, sigue disfrutando de las mieles de los cargos públicos, esta vez en el Grupo Ecopetrol.

ETIQUETADO: Araceli Rojas Salinas, Consejo Nacional Electoral (CNE), Destacado del editor, Ecopetrol, Elecciones, Fiscalía, Gustavo Petro, Hocoll, Ricardo Roa

JINETH PRIETO Coordinadora Unidad Investigativa



Coordinadora de la Unidad Investigativa. Comunicadora Social y Periodista de la Universidad Pontificia Bolivariana de Bucaramanga. Antes editora de La Silla Santandereana. Previo a La Silla, fue periodista de política y de la Unidad Investigativa en Vanguardia Liberal en Santander. Coautora de los libros... [Más de Jineth Prieto](#)

DETECTORES MÁS RECIENTES



FALSO
Este video no muestra a mercenarios colombianos capturados por tropas rusas
Hace 11 horas



FALSO
Foto de Miguel Uribe papá con las Farc: buscaba a su esposa secuestrada
25 horas antes



CIERTO
Casa Blanca si publicó foto donde se ve fotomontaje de Petro y Maduro
Noviembre 10, 2025



DECTOR DE MENTIRAS
Los "esclavistas": las narrativas de Petro contra el empresariado
Noviembre 3, 2025

La Silla Vacía.



Sobre La Silla Vacía

Quiénes Somos
Nuestros servicios
Preguntas frecuentes
Tratamiento de datos personales y términos y condiciones

Secciones

Historias
En Vivo
Opinión
Detector de Mentiras
Quién es quién

Silla Amazonia
Red de Expertos
Silla Académica
Podcasts
LabAI

Hágase Super Amigo.

Seleccione su plan y apoye el periodismo independiente.

QUIERO UNIRME